


Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, алексей СолоВьёВ,  
николай Старых, анатолий хруСталёВ.

Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно с 
прояснениями, небольшой дождь, местами 
– умеренный, местами – с мокрым снегом; 
местами туман; ветер западный, умеренный, 
местами порывистый, сильный, температура 
днём +3…+8.

13 ноября по области – облачно с проясне-
ниями, небольшие, днём в отдельных районах 
– умеренные, осадки в виде дождя и мокрого 
снега; ветер переменного направления, 
умеренный, местами порывистый, сильный; 
температура ночью 0…+5, местами до -3, 
днём +1…+6.

14 ноября по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер ночью северо-
западный, днём юго-западный, умеренный, 
местами – порывистый до сильного; темпе-
ратура ночью -1…-6, местами до +2, днём 
+1…+6.
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Поздравления от Президента 
В ноябре поздравления от Президента РФ Владимира Пу-

тина получат 290 жителей Воронежской области – ветеранов 
Великой Отечественной войны, отмечающих юбилейные дни 
рождения, начиная с 90-летия. В числе юбиляров, которым в 
этом месяце исполнится сто лет, – три женщины, проживаю-
щие в Воронеже. Глава государства уже поздравил с юбилея-
ми 12833 жителя Воронежской области – ветерана Великой 
Отечественной войны. В том числе 10948 женщин. Сведения 
о ветеранах Великой Отечественной войны, отмечающих юби-
лейные дни рождения, специалисты Отделения Пенсионного 
фонда России по Воронежской области ежемесячно собирают 
и представляют в Администрацию Президента с июля 2011 
года. Собранная информация используется для подготовки 
персональных поздравлений от Президента России.

анатолий Спиваков покидает пост
Заместитель председателя правительства Воронежской 

области – руководитель областного департамента аграрной 
политики Анатолий Спиваков с 12 ноября покидает свой пост. 
Как рассказал вчера «Коммуне» Анатолий Александрович, 
«настала пора заняться собственным здоровьем». «Ухожу, – 
отметил он далее, – с чувством честно исполненного долга,  
с чувством легкой грусти и  чувством гордости за те мощные 
преобразования, которые вывели аграрный комплекс Воро-
нежской области в число лучших в России». О своей отставке 
Анатолий Спиваков заранее договорился с губернатором 
Алексеем Гордеевым, тогда и было принято решение сделать 
это по завершении сельскохозяйственного сезона. «Я буду 
рад и впредь быть полезным аграриям области», – отметил в 
нашей беседе Анатолий Спиваков. Кстати, по оценке многих 
авторитетных аграриев, Анатолий Александрович был одним 
из самых опытных и умелых руководителей областного АПК 
за последние четверть века.

Губернатор посетил кадетскую школу
Вчера губернатор Алексей Гордеев посетил кадетскую ин-

женерную школу,  созданную по решению министра обороны 
РФ на базе Военно-воздушной академии имени профессора 
Н.Е. Жуковского и Ю.А. Гагарина. Из 111 старшеклассников, 
изъявивших желание поступить в уникальное образователь-
ное учреждение, строгий конкурсный отбор прошли лишь 29.  
1 сентября ребятам вручили кадетские удостоверения. Как 
пояснил начальник ВУНЦ ВВС «ВВА» Геннадий Зибров, 
школа создана для того, чтобы здесь учились одарённые дети, 
которые в перспективе смогут стать курсантами академии, 
получить дипломы инженеров. Глава региона, посетив классы, 
лаборатории,  библиотеку, спальные помещения, обеденный 
зал, увиденным остался доволен. «Я рад, что такое учреждение 
появилось у нас», – отметил губернатор Алексей Гордеев. Под-
робнее – в следующем номере.

Четверть века в едином строю
Исполнилось 25 лет Северо-Донскому округу Союза каза-

ков России. Ныне в него входят Воронежская, Белгородская и 
Липецкая области. По случаю юбилея в Воронежском центре 
народных инициатив состоялся торжественный сбор станич-
ников. Награды лучшим, а также атаману Виктору Галушкину, 
который руководит округом последние 20 лет, вручили верхов-
ный атаман СКР Павел Задорожный и представители властных 
структур. Было оглашено приветствие от губернатора Алексея 
Гордеева, вошедшего недавно в Совет по делам казачества при 
Президенте РФ. 

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 12 по 13 ноября: 

12, четверг (пик с 0 до 18 часов), 
13, пятница (пик с 0 до 15 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

ПАмятные дАты россИИ
16 ноября — памятная дата военной истории 
россии. В этот день в 1805 году русские войска под 
командованием князя Петра Ивановича Багратиона 
противостояли многократно превосходящим силам 
французов при Шёнграбене.

«Золотые руки»  
рабочих
В Воронеже состоялась церемония награждения 
победителей областного конкурса профессио-
нального мастерства «золотые руки», который 
проводится в регионе с 2005 года с целью поднять 
престиж рабочих профессий, стимулировать рост 
квалификации работников и привлечь молодёжь в 
производственную сферу.

Центр информационных 
коммуникаций «рейтинг» 
опубликовал исследова-
ние, посвящённое оцен-
ке деятельности глав 
субъектов российской 
Федерации в сентябре-
октябре нынешнего года. 
Губернатор Воронежской 
области алексей Гордеев 
по-прежнему занимает 
высокое место в силь-
нейшей, первой, группе 
национального рейтинга.

анатолий ХруСталЁВ

Как отметил политолог, 
политтехнолог, генеральный 
директор федеральной экс-
пертной сети «Клуб регионов» 
Сергей Старовойтов, на по-
литическую жизнь России 
сегодня явно воздействуют три 
взаимосвязанные тенденции. 
Во-первых, — это очевидный 
экономический спад. Где брать 
деньги, главы регионов не зна-
ют. А если в бюджетах нет де-
нег, то отсюда следует вторая 
тенденция – вероятность роста 
протестных настроений. Оп-
позиция при таком сценарии 
получает дополнительные ко-
зыри и набирает политические 
баллы. Особенно в преддверии 
выборов. В следующем году 
пройдут выборы в областные 
парламенты 38 регионов и 
выборы в Государственную 
Думу, которые также состоятся 
осенью следующего года. А там 
не за горами и президентская 
кампания. Поэтому губерна-
торы ответственны не только 
за экономическую ситуацию 
в регионе, но и за социально-
политическую стабильность и 
за выборные результаты. Тре-
тья тенденция: необходимость 
налаживать общественный 
диалог со всеми политически 
активными силами. Как вы-
разился экс-начальник управ-
ления внутренней политики 
Президента РФ, а теперь член 
Совета Федерации Олег Мо-
розов на одном из совещаний 
с губернаторами, лучше вести 
диалог с людьми в кабинетах, 
нежели под окнами админи-
страции в митингующей толпе. 
Все три основные тенденции 
связаны и самым прямым об-
разом позволяют оценить эф-
фективность главы региона на 
своем посту и его роль в деле 
социально-экономической и 
политической стабильности 
в стране. Главное внимание 
специалисты ЦИК «Рейтинг» 
традиционно уделили учёту 
мнений региональных и фе-
деральных экспертов. Именно 
этот источник информации 
определил конечные результа-
ты исследования.

Итак, первая группа рей-
тинга. В неё входят главы ре-
гионов РФ, занявшие места 
с первого по двадцать пятое 
включительно. Черноземье 
здесь представляют губернатор 
Белгородской области Евгений 
Савченко, который уступил 
лидерство своему коллеге из 
Кемеровской области Аману 
Тулееву, и губернатор Воронеж-
ской области Алексей Гордеев, 
который, даже опустившись на 
две ступеньки, расположился 
на высоком, одиннадцатом, 
месте, сразу после губернатора 
города федерального значения 
Санкт-Петербурга Георгия 
Полтавченко.

Во второй группе рейтинга, в 
которую входят главы регионов 
РФ, занявшие места с 26-е по 
60-е, губернатор Тамбовской 
области Александр Никитин 
расположился на 38-м месте, 
а его Липецкий коллега Олег 
Королёв – на 59-м. У губерна-
тора Курской области Алек-
сандра Михайлова в третьей 
группе (места с 61-го по 85-е) 
63-е место, а у его коллеги из 
Орловской области Вадима 
Потомского– 69-е.

Губернатор 
– в группе 
сильнейших

рейтИнг

Реклама.

В Воронежской  
области  

ПродолжаетСя ПодПиСКа  
на ПерВое ПолуГодие 2016 г.  

на газету «Коммуна»

тамара гашимоВа

А вчера стало известно, 
что первый проректор ВГТУ 
Сергей Сафонов написал 
заявление на увольнение по 
собственному желанию с 
11 ноября 2015 года. В вузе 
уверяют, что это никак не 
связано с происходящими 
здесь событиями. Но обо всём 
по порядку.

Согласно приказу обра-
зовательного ведомства Во-
ронежский политех больше 

не сможет выдавать дипломы 
государственного образца 
будущим бакалаврам, спе-
циалистам и магистрам, обу-
чающимся по направлениям 
«Экономика и управление», 
«Средства массовой инфор-
мации и информационно-
библиотечное дело», а также 
по программам подготовки 
в аспирантуре «Образование 
и педагогические науки», 
«Экономика и управление» и 
«Языкознание и литературо-
ведение». В ответ студенты и 

преподаватели факультета на 
сайте change.org. разместили 
петицию, адресованную Пре-
зиденту РФ, депутатам Госду-
мы и министру образования. 
В понедельник, 9 ноября, её 
подписали 3625 человек. В 
ней они просят сохранить фа-
культет и тем самым помочь 
«двум тысячам студентов всех 
уровней и форм обучения по-
лучить хорошее полноценное 
образование и работать на 
предприятиях Воронежской 
области и страны». 

Пока одни надеются на 
Президента, другие, особенно 
юноши, в массовом порядке 
штурмуют деканаты воро-
нежских вузов с просьбой о 
переводе на любых условиях. 
В противном случае им при-
дётся забыть о лекциях и 
семинарах и надеть армейские 
берцы. 

В минувший понедельник 
в ректорате ВГТУ отказались 
прокомментировать сложив-

шуюся ситуацию и попроси-
ли подождать до 11 ноября. 
Женский голос в телефон-
ной трубке сообщил, что до 
сих пор руководство вуза не 
держало в руках докумен-
тов, подтверждающих отзыв 
лицензии. «Мы видели соот-
ветствующий приказ только 
на сайте Рособрнадзора, – 
рассказал источник журнали-
сту «Коммуны». – Родители 
обрывают телефоны, а мы 
из-за отсутствия оригинала 
приказа ничего не можем им 
ответить. Тем, кто перево-
дится в другие вузы, особенно 
юношам, не препятствуем. 
Прекрасно понимаем, что им 
грозит. Сегодня ректор или 
первый проректор отправится 
в Москву. Результаты поездки 
будут известны в среду».

Вчера советник при ректо-
рате Воронежского политеха 
сообщил, что ректор ВГТУ 
Владимир Петренко находит-
ся в Москве. 

– Поехал он туда с надеж-
дой, что факультет удастся 
отстоять, – говорит Надежда 
Фалеева. – Увольнение перво-
го проректора мы никак не 
связываем с данной ситуацией. 
Сергей Владимирович написал 
заявление по собственному же-
ланию без объяснения причин. 
Никаких взысканий, выгово-
ров он не получал. Нареканий 
в его сторону тоже не было. 
Студенты факультета про-
должают учиться. Несколько 
дней назад в областном депар-
таменте образования, науки 
и молодёжной политики на 
встрече ректоров вузов была 
достигнута устная договорен-
ность о том, что наши ребята 
заканчивают семестр в родном 
вузе. А вот в следующем по-
лугодии им предстоит учиться 
в других вузах по их выбору 
или же перейти на другие спе-
циальности нашего учебного 
заведения. 
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Стул на трёх ножках
Ситуация | Как отразится на судьбе Воронежского политеха закрытие одного из его факультетов?
В минувшую пятницу воронежцы узнали о том, что 
рособрнадзор отказал в государственной аккреди-
тации образовательной деятельности инженерно-
экономическому факультету Воронежского госу-
дарственного технического университета. Приказ 
об этом подписан и.о. руководителя рособрнадзо-
ра александром Бисеровым 29 октября сего года. 
на сайте ведомства в разделе «документы» он 
появился на следующий день. остальные факуль-
теты госаккредитацию прошли успешно.

алексей СолоВЬЁВ

Аннинский район

– В общей сложности кукуруза 
займет у нас без малого пятьсот 
гектаров, – рассказывал тогда ру-
ководитель ООО «АгротехГарант 
Нащёкино» Игорь Изюмов. – Сеем 
её на силос. При нашем поголовье 
потребность в кормах очень боль-
шая.

Кукуруза тут уже в середине 
июля была выше человеческого ро-
ста. Тянулась она вверх и в августе, 
но, пожелтев, стояла в поле чуть ли 
не до последних чисел октября.

Что так припозднились с убор-
кой?

– Не припозднились! Кукуруза 
была настолько хороша, что на 
части полей, на этом в том числе, 
решили оставить её на зерно, 
– объясняет главный агроном 
сельхозпредприятия Александр 
Лищинский. – И не ошиблись. По 
девяносто центнеров собрали с 
каждого гектара. А это ещё более 
тысячи тонн зерна к нашей общей 
валовке.

Лучшие свои качества «коро-
лева полей» проявила на нащё-
кинских полях не случайно. С той 
поры, как сюда пришла компания 
«АгротехГарант», а это уже с до-
брый десяток лет, к земле здесь 
особое, трепетное отношение. 
Строгое следование требованиям 
аграрной науки, внедрение передо-
вого опыта, использование лучшей 
техники, грамотное применение 
минеральных удобрений, средств 
защиты растений стали здесь не 
правилом – законом. Вот и поля 
под будущую кукурузу ещё с осени 
были тщательно подготовлены, 
весной каждый их гектар получил 
по два центнера аммиачной сели-
тры. В июне, не дожидаясь «зеле-
ного пожара», грамотно сработали 
на его опережение.

Вполне достойными уродились 
на полях вокруг Нащёкино и дру-
гие культуры. Так, озимая пшеница 
дала почти по 50 центнеров с каж-
дого гектара, по 44 центнера – яч-
мень. А сахарная свёкла, несмотря 
на жестокие испытания жарой и 
сушью, почти повторила резуль-

тат лучших лет – 500 центнеров с 
гектара. Эти цифры, практически 
уже окончательные, звучат тем 
более значимо, если учесть, что 
часть площадей в хозяйстве в мае 
два раза накрывало градом. Впро-
чем, легких сельскохозяйственных 
сезонов  здесь не помнят. И какими 
бы ни были капризы природы, 
мастерство главного агронома 
Александра Лищинского, механи-
заторов  хозяйства, среди которых 
в первую очередь называют дина-
стию Александровых – Алексан-
дра, Василия, Сергея и Николая 
– всегда на высоте.

– Столь же вдумчиво, инициа-
тивно, творчески стараются рабо-
тать и в большинстве других наших 
сельхозпредприятий, – вступает 
в разговор первый заместитель 
главы администрации Аннинского 
района – руководитель районного 
АПК Николай Свиридов. – И в 
первую очередь в таких, как «Путь 
Ленина», «АгротехГарант Пугачев-
ский», «АгротехГарант Верхняя 
Тойда», «Заря», имени Ленина, 
«АгротехГарант Хлебородное», 
«Новая жизнь». Вспомните: осе-
нью прошлого года озимые на боль-
шинстве площадей были посеяны в 
сухую землю, и до самых морозов 
на них не упало ни капли дождя. 
Ситуация была очень критическая. 
Но мы её сумели переломить, пре-
жде всего – высокой агротехни-

кой, своевременной подкормкой, 
заботливым уходом. Расширили 
также посевы под кукурузу. В итоге 
получили двести двадцать тысяч 
тонн хлеба.

Хорошим уродился и подсол-
нечник – в целом по 31,4 центнера 
маслосемян с гектара. Это тоже са-
мый высокий результат в области. 
Больше же всего порадовала земле-
дельцев кукуруза. Размещенная бо-
лее чем на шести тысячах гектаров, 
она дала по 62 центнера. А в ООО 
«АгротехГарант Пугачевский» и 
в ООО «АгротехГарант Верхняя 
Тойда» её собрали по 114 и по 109 
центнеров  соответственно.

Но вернемся в Нащёкино. Оста-
вив часть кукурузы на зерно,  на си-
лос тут убирали меньшую площадь, 
чем планировалось изначально. 
Тем не менее этого корма заготов-
лено 10800 тонн. Запасено также 
более 900 тонн сена, 1780 тонн 
сенажа, в достатке запрессовано 
и соломы.

– Мы впервые вышли на по-
луторагодичный запас кормов, – 
говорит руководитель хозяйства 
Игорь Изюмов. – Для нас, по-
верьте, это очень важно. Прежде 
всего потому, что планка, взятая 
нами в молочном животноводстве, 
очень высока, и удержать её, а тем 
более добиться большего очень 
непросто.

окончание | страница 2

Всему голова!
апК: вчера, сегодня, завтра | В традициях аннинских земледельцев – не ссылаться на трудности 

и всевозможные «обстоятельства», а противопоставлять им умение, слаженность, крестьянскую 
мудрость и мастерство. И потому из года в год здесь собирают самый весомый в области каравай

Директор ООО «АгротехГарант Нащёкино» Игорь Изюмов (справа), главный агроном Александр Лищинский,  
водитель Виктор Гладышев, главный зоотехник Сергей Соловьёв, старейшина механизаторского дела Иван Милованов,  
доярка Светлана Меньшова.

Это поле – прямо у Саратовской трассы, стоит лишь после 
выразительного, с куполами знака «аннинский район» кру-
то повернуть на нащёкино. запомнилось оно нам нынеш-
ней весной, когда здесь вели сев кукурузы. на мощном 
джон-дире с 16-рядковой сеялкой механизатор александр 
рябов работал легко и красиво.
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анатолий ХруСталЁВ

Отличившимся губернатор 
Воронежской области Алек-
сей Гордеев вручил дипломы 
и денежные премии, которые 
в этом году существенно уве-
личились. Лучшим токарем 
признан Владимир Лавров, 
а среди фрезеровщиков не 
было равных Дмитрию Бори-
сову. Они оба представляют 
Воронежский механический 
завод. На этом же заводе ра-
ботает и самый виртуозный 
оператор станков с программ-
ным управлением Вячеслав 
Хаванских. Первое место 
в споре электросварщиков 
завоевал Алексей Рукин из 
ПАО «ВАСО». Среди элек-
триков (электромонтёров) 
никто не смог превзойти в 
мастерстве Эдуарда Бойко, 
который работает в котель-

ном цехе ОАО «Минудобре-
ния». Среди дозиметристов 
на первую ступеньку пьеде-
стала почёта пробился опе-
ратор систем радиационного 
и дозиметрического контро-
ля филиала ОАО «Концерн 
Росэнергоатом» «Новово-
ронежская атомная станция» 
Александр Богданов. 

Специальные призы: «Са-
мому молодому участнику 
конкурса» и «За верность 
профессии» были вручены 
соответственно токарю фи-
лиала ОАО «Концерн Рос-
энергоатом» «Нововоро-
нежская атомная станция» 
Сергею Федотову и фрезе-
ровщику ОАО «Электро-
сигнал» Алексею Прудьеву, 
информирует Управление 
по взаимодействию со СМИ 
и административной работе 
облправительства. 

Победителей конкурса «Золотые руки» награждал 
губернатор Алексей Гордеев.
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Наталья СТОЛПОВСКАЯ

За три года аграрии Кашир-
ского района инвестировали в 
техническое перевооружение 
АПК более 400 миллионов 
рублей. Значительные средства 
были потрачены на обновление 
машинно-тракторного парка 
и прицепного оборудования, 
строительство складских по-
мещений. Безусловно, это от-
разилось на общем положении 
дел в такой важной отрасли как 
растениеводство.

– Наши сельхозпроизводи-
тели посеяли под урожай 2015 
года 20560 гектаров озимой 
пшеницы, – рассказал глава 
администрации Каширского 
муниципального района Алек-
сандр Пономарев. – А это ре-
корд, как минимум, последних 
15 лет!

На полях сельхозпредприя-
тий района выращены тради-
ционные для этой территории 
зерновые и зернобобовые куль-
туры (средняя урожайность 
– 29,9 центнера с гектара), под-
солнечник (26,8 центнера с гек-

тара). К слову, по показателю 
урожайности подсолнечника 
в нынешнем году Каширский 
район вошёл в пятёрку лучших 
районов области. Пока рано 
подводить итоги по урожаю 
сахарной свеклы, однако, уже 
ясно, что лидером в текущем 
году является ЗАО «Юданов-
ские просторы», получающее 
наивысшую урожайность слад-
кого корня – 363,0 центнера с 
гектара.

Каширские сельхозпроиз-
водители открыли и новые 
для себя культуры – кориандр 
и лён. В числе первопроход-
цев – ЗАО «АгроСвет», ООО 
«Победа». Их опыт работы 
показал: данные культуры пер-
спективны, потому как имеют 
устойчивый рынок сбыта, да и 
цена оправдывает вложенный 
труд. 

– Хозяйства района иссле-
дуют новые культуры, в пер-
вую очередь, с экономической 
точки зрения, – подчеркивает 
Александр Пономарев. – Во 
вторую, – с точки зрения слож-
ности возделывания. На сегод-

няшний день их выводы одно-
значные: надо работать с новы-
ми культурами, корректируя 
структуру посевных площадей, 
приводя её к научно обоснован-
ным рекомендациям. 

Использование современ-
ных сортов и гибридов, увели-
чение площадей орошаемых 
земель, высокоэффективной 
техники, технологий подго-
товки почвы позволило мест-
ным аграриям выйти на новый 
уровень выращивания сель-
скохозяйственных культур. 
Новейшая технология Strip 
Till (полосное вспахивание), 
которая является одной из 
внедряемых в настоящее время, 
применяется в ООО «Воз-
рождение» для выращивания 
таких пропашных культур, 
как кукуруза на зерно, подсол-
нечник. Успешно использует 
передовые технологии ООО 
«Осень» – специализирован-
ное хозяйство по выращиванию 
картофеля и овощей на поливе. 
Применение поливальных 
установок барабанного типа 
и капельного орошения стало 

гарантом получения высоких 
и стабильных урожаев выра-
щиваемых культур. 

Все большее внимание в 
Каширском районе уделяется 
животноводству. Общее по-
головье крупного рогатого 
скота доведено до 5729 голов. 
Стабильно высокие результаты 
работы показывает молочное 
направление животноводства. 
Благодаря этому район входит 
в пятёрку лидеров области по 
суточному надою молока. В 
целом этот показатель состав-
ляет 15,1 килограмма, что на 0,7 
килограмма выше среднего по 
Воронежской области

Высокую планку взяло и 
развитие мясного животновод-
ства. 1704 головы от общего по-
головья крупного рогатого ско-
та — скот мясного направления. 
Их численность увеличивается 
год от года, и это является от-
ветом Каширского района на 
поставленные губернатором 
Алексеем Гордеевым задачи по 
усилению направления регио-
нального животноводства.

– В последние годы наблю-
дается ежегодная тенденция 
роста численности поголовья 
крупного рогатого скота в сред-
нем на 10 процентов, – отметил 
глава Каширского района. – И 
это для нас – очень хороший 
показатель! 

Весомый вклад в экономику 
района вносят крестьянские 
(фермерские) хозяйства, ко-
торые возглавляют инициа-
тивные сельские жители, при-
нимающие участие в конкурсах 
на получение грантов, в том 
числе и на развитие отрасли 
животноводства мясного на-
правления. И это отрадно, так 
как в связи с необходимостью 
импортозамещения именно от-
расль животноводства сегодня 
в приоритете. Её развитие 
будет работать на рост поголо-
вья крупного рогатого скота, 
улучшение экономических по-
казателей района, обеспечение 
трудовой занятости сельских 
жителей. 

Ежегодно в районе несколь-
ко фермеров получают госу-
дарственную грантовую под-
держку, – говорит Александр 
Пономарев. – На эти средства 
КФХ приобретают поголовье, 
затем – развивают его. Для 
района это хороший знак. Ведь 
мы рассчитываем на работу по 
данному направлению как на-
ших признанных лидеров, так 
и молодых крестьянских (фер-
мерских) хозяйств, для которых 
это и престижно, и выгодно.

– До конца этого года на 
территории района должен 
открыться сельскохозяйствен-
ный комплекс по переработке 

белого люпина, – подчеркнул 
Александр Пономарев. – Это 
– добавка в рацион животных, 
повышающая продуктивность 
скота, а вместе с этим – рента-
бельность хозяйства. 

Запуск производства по 
переработке белого люпина 
состоится в посёлке Колодез-
ный, где компания ООО «Корм 
Центр» возводит крупный 
комплекс по приёмке, хране-
нию и переработке фуражного 
зерна люпина в его белковый 
концентрат.

Это серьёзный проект, на-
целенный на поддержку жи-
вотноводства Воронежской 
области и региона в целом.

Есть в Каширском районе 
перспективы и у птицевод-
ческого направления. Так, на 
территории Боевского сель-
ского поселения (ИП глава 
КФХ Боева О.Б.) в 2016 году 
запланирован запуск совре-
менного инкубатора произво-
дительностью 8 тысяч яиц и 
птичника на 12 тысяч голов 
цесарок. То, что у нового дела 
большие перспективы, понятно 
уже сегодня.

– Наши сельхозпроизводи-
тели – большие молодцы, как 
в плане развития АПК, так и в 
социальной деятельности, – от-
мечает Александр Пономарев. 
– Прекрасные результаты их 
труда – это ещё и поддержка 
школ, детских садов, больниц. 
Кроме этого, за ними работа на 
имидж Каширского района: по-
стоянное участие сельских тру-
жеников в большом количестве 
выставочных и ярмарочных 
мероприятий, где их продукты 
высоко ценятся и с желанием 
приобретаются. Заметной ока-
залась презентация каширских 
сельхозтоваропроизводителей 
на выставке-ярмарке «Воронеж 
– город-сад».

В пятницу в Каширском 
районе состоится праздник 
работника сельского хозяйства 
и перерабатывающей промыш-
ленности.

– От всего сердца поздрав-
ляя наших замечательных тру-
жеников, искренне хочется 
пожелать им высоких урожаев, 
здоровья, благополучия, – эти 
слова Александра Ивановича 
звучат с особой теплотой. – 
Ваши трудолюбивые руки 
кормят Россию, для которой 
сегодня важно, как никог-
да, выстоять в испытаниях, в 
полной мере проявить силу и 
мудрость!
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Недетские  
вопросы
Городские власти ликвидируют 
очерёдность для детей от трёх  
до семи лет в дошкольные учреждения 
Воронежа к концу 2015 года
Глава Воронежа Александр Гусев в минувший 
понедельник провёл совещание, на котором 
участники заседания обсудили вопросы, 
касающиеся проблем точечной застройки, а также 
подвели итоги работы по ликвидации очерёдности 
в детские сады.

Валентин ПеТрОВ

О проблеме точечной застройки рассказал руководи-
тель управления главного архитектора Антон Шевелев. По 
его словам, в целях регулирования застройки подготовлен 
ряд мероприятий для исключения возможности точечной 
застройки. Инструментами в этом случае служит градо-
строительная документация.

– В декабре прошлого года внесены изменения в Ге-
неральный план для уточнения основных направлений и 
параметров пространственного развития города. Уточне-
ние перспективных площадок жилищного строительства 
позволяет направить деятельность строительных компа-
ний именно на комплексное развитие территорий, при 
этом в Генеральном плане определяются и потребности 
территорий в объектах социальной и инженерной инфра-
структуры, – доложил Антон Шевелев.

Также он сообщил, что на сегодняшний день в отно-
шении 80 территорий в городе общей площадью 2358,54 
гектара принято решение о подготовке документации 
по планировке территории. Утверждены 23 проекта для 
территории общей площадью 1208,1 гектара, включая 
территорию центральной части города в 613 гектаров. По 
восьми проектам проводятся публичные слушания (294,57 
гектара). По 38 проектам принято решение о подготовке 
документации (855,87 гектара).

Антон Шевелев напомнил, что в целях регулирования 
застройки в центральной части города утверждён проект 
планировки территории, ограниченной улицами 20-летия 
Октября, Степана Разина, Софьи Перовской, Выборгской, 
Кольцовской, проспектом Революции. 

– Определены необходимые коридоры для развития 
улично-дорожной сети, что может служить основанием 
для принятия, при необходимости, решений о резерви-
ровании земельных участков. Все вышеперечисленное 
является инструментами влияния на недобросовестных 
застройщиков и борьбы с самовольным строительством, 
– заявил архитектор.

О результатах проделанной работы по ликвидации оче-
рёдности в дошкольные заведения доложила заместитель 
руководителя управления образования и молодёжной 
политики Светлана Долгих. По её словам, в период 2013-
2014 и первого полугодия 2015 года на территории города 
создано 5234 места. Из них 1710 – во вновь построенных 
детских садах, 2716 – после проведения капитального 
ремонта, 270 – в негосударственных дошкольных учреж-
дениях, 430 – в группах кратковременного пребывания, 97 
– в лекотеках для детей с ограниченными возможностями 
здоровья, 11 – в ресурсных группах для детей с расстрой-
ствами аутического спектра. В нынешнем году также на-
чато строительство двух объектов в рамках федеральной 
целевой программы «Жилище».

– Принятые меры позволили в прошлом году лик-
видировать очередность детей от 4 до 7 лет, а от 3 до 4 
лет – существенно уменьшить. На сегодняшний день 
эта цифра не превышает 374 человека. До конца года все 
дети, родители которых заявили 2015 год желаемым для 
поступления в детский сад, будут приняты в дошкольные 
учреждения, – отметила Светлана Долгих.

Глава города Александр Гусев поручил разработать 
меры поддержки негосударственных дошкольных учреж-
дений.

– Также я прошу разработать список территорий, где 
появление детского сада является приоритетным для того, 
чтобы мы понимали, где, при наличии средств, дошколь-
ное учреждение должно быть построено, – подчеркнул 
Александр Гусев.

Те, кто землю бережёт и любит

Главное богатство Каширского района – 89 тысяч гектаров земли, в составе 
которой 76 тысяч гектаров пашни-кормилицы. Найти ей достойное применение, 
использовать ценный ресурс на благо района и региона – вот те задачи, 
которые решают здесь крупные, средние и мелкие сельхозпроизводители, 
руководство района. 16 сельскохозяйственных предприятий и 152 фермерских 
хозяйства несут основную долю ответственности за благополучие территории, 
включившись в процесс импортозамещения ещё на той стадии, когда тема 
обретала общие контуры. 

Александр Пономарев.

К животноводству – особое отношение.

Валерий МАрТОВ

Об основных направлениях 
развития агропромышленного 
комплекса Воронежской обла-
сти по итогам девяти месяцев 
2015 года доложил руководи-
тель департамента аграрной 
политики Анатолий Спиваков. 
Удаётся сохранять положи-
тельную динамику по всем 
важнейшим направлениям 
развития отрасли. 

За январь – сентябрь ны-
нешнего года произведено про-
дукции сельского хозяйства на 
сумму 127,5 миллиарда рублей 
(99,4 процента к соответствую-
щему уровню 2014 года). В 
целом за 2015 год ожидается 
производство продукции на 
150 миллиардов рублей. Воро-
нежская область по-прежнему 
один из лидеров в ЦФО по ва-
ловому сбору сахарной свеклы 
(сейчас составляет 3,9 мил-
лиона тонн сладких корней) 
и подсолнечника (1 миллион 
тонн маслосемян), а по сбору 
зерна является лучшей в округе 
и пятой в стране (намолот зер-
на в регионе уже превышает 4 
миллиона тонн). 

По производству кукурузы 
на зерно наша область заняла 
второе место в ЦФО и третье 
в России — собрано около 900 
тысяч тонн, уборка продол-
жается. 

В 2015 году предполагается 
получить во всех категориях 
хозяйств 4,2 миллиона тонн 
зерновых и зернобобовых, 
4 миллиона тонн сахарной 
свеклы, 1,1 миллиона тонн 

подсолнечника, 1,8 миллиона 
тонн картофеля, около 500 
тысяч тонн овощей с открытого 
и закрытого грунта. Регион за 
девять месяцев произвел 14 
процентов общероссийского 
рынка растительного масла и 
28 процентов сыров. 

Анатолий Спиваков под-
черкнул, что в нынешнем году 
особое внимание уделялось 
развитию животноводства, где 
интенсивное развитие отмеча-
ется на протяжении последних 
пяти лет. Так, за девять меся-
цев 2015 года, по сравнению с 
аналогичным периодом 2014 
года, в сельскохозяйственных 
организациях Воронежской об-
ласти увеличилось поголовье 
крупного рогатого скота на 10 
тысяч голов, или на 4 процента, 
и составило 287,8 тысяч голов. 
В том числе 83 тысяч голов 
дойного стада (по численно-
сти дойного поголовья регион 
занял первое место в ЦФО). 
Практически в полтора раза 
возросло поголовье свиней в 
крупных, высокотехнологич-
ных комплексах, достигнув 620 
тысяч голов.

Объём производства молока 
вырос на 22,5 тысячи тонн (364 
тысячи тонн), мяса в выращи-
вании на 13,5 тысячи тонн (185 
тысяч тонн), куриных яиц на 38 
миллионов штук (381,8 милли-
она штук), что соответственно 
выше уровня прошлого года на 
7, 8 и 11 процентов. 

Впервые в истории Воро-
нежской области сельскохозяй-
ственными предприятиями по 
итогам года по надою молока 

от одной коровы будет до-
стигнута продуктивность 5750 
килограммов от одной коровы 
(за девять месяцев – 4454 ки-
лограмма). Наш регион по при-
росту объемов производства 
товарного молока занимает 
первое место в России (150 
тысяч тонн за пять лет), а по 
наращиванию численности 
крупного рогатого скота и 
коров – второе место в стране. 
И это на фоне сокращения про-
изводства животноводческой 
продукции и поголовья коров 
по России в целом.

Руководитель департамента 
аграрной политики добавил 
также, что создание благо-
приятного инвестиционного 
климата в регионе позволило 
значительно увеличить ин-
вестиционную активность в 
отрасли. Если в 2009 году в 
основной капитал в сельское 
хозяйство было направлено 5,5 
миллиарда рублей, то по итогам 
2015 года, по предварительной 
оценке, объём инвестиций со-
ставит около 15 миллиардов 
рублей (около 9 процентов от 
общего объёма инвестиций в 
регион). C момента реализации 
приоритетного национального 
проекта «Развитие АПК» в 
сельское хозяйство Воронеж-
ской области инвестировано 
более 100 миллиардов рублей, 
70 процентов из которых на-
правлено в животноводство, 
где создано около пяти тысяч 
новых рабочих мест. 

В настоящее время на тер-
ритории Воронежской области 
реализуется несколько десятков 
разномасштабных инвестици-
онных проектов в различных 
сферах агропромышленного 
комплекса на сумму свыше 
70 миллиардов рублей, из ко-
торых 55 проектов признаны 
особо значимыми. Среди них 
Анатолий Спиваков выделил 
проекты ГК «АГРОЭКО» – по 
строительству свиноводческих 
комплексов, ООО «ЭкоНива-
Агро» – по возведению мо-
лочных комплексов и ООО 
«Заречное» – по организации 

племенного и товарного произ-
водства специализированного 
мясного скота.

Растёт интерес к реализации 
проектов в сфере развития ово-
щеводства, что обусловлено 
объективной необходимостью 
импортозамещения. Так, в 
Лискинском районе ООО «Те-
пличный комплекс «Зелёная 
Верея», а в Семилукском ООО 
«Родина» реализуют проекты 
по строительству тепличных 
комплексов по круглогодич-
ному выращиванию овощей на 
общей площади 69 гектаров.

В сфере производства пище-
вых продуктов особое место за-
нимает проект по строительству 
кондитерской фабрики, реали-
зуемый ООО «КДВ-Воронеж» 
в Рамонском районе. Здесь 
общий объём инвестиций соста-
вит 15 миллиардов рублей. 

Большое внимание уделяет-
ся глубокой переработке зерна. 
Для этого в Рамонском районе 
завершается возведение завода 
по глубокой переработке зерна 
кукурузы для производства 
крахмала, патоки, глютена и 
кормов с целью импортозаме-
щения данной продукции. На 
сегодняшний день выполнение 
проекта составляет 40 процен-
тов от запланированных инве-
стиций, ведется строительство 
производственного корпу-
са, участка подготовки зерна, 
административно-бытового 
корпуса. 

Анатолий Спиваков подчер-
кнул, что за девять месяцев ны-
нешнего года предприятиями и 
организациями АПК обеспече-
но поступление налоговых пла-
тежей в бюджетную систему 
на сумму почти 6 миллиардов 
рублей, что значительно пре-
вышает объём поступлений 
налогов за тот же период про-
шлого года и составляет около 
10 процентов от общей суммы 
налоговых поступлений по Во-
ронежской области. По итогам 
года ожидается поступление 
налогов в бюджеты всех уров-
ней на сумму около 7 миллиар-
дов рублей.

Отрасль больших возможностей
Экономика 
По итогам года Воронежская область должна 
получить сельхозпродукции на сумму около 150 
миллиардов рублей. Об этом сообщил заместитель 
председателя правительства области, руководитель 
департамента аграрной политики Анатолий Спиваков 
на заседании президиума правительства в минувший 
понедельник. Как оказалось, это выступление в 
определённой мере итожило его работу в должности 
руководителя областного АПК – с сегодняшнего дня 
он покидает этот пост. 
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АПК | Сельскохозяйственная отрасль Каширского района в последние годы заметно прибавила.  
На благодатных землях района продолжают активно развиваться крупные лидирующие агропредприятия, ширится фермерское 
движение, открываются перспективные производства, ориентированные в первую очередь на интересы сельхозпроизводителей 
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Тем не менее, как только студенты узнали о том, что 
ИЭФ не прошел аккредитацию, они побежали по другим 
образовательным учреждениям с просьбой о переводе. Там 
им посоветовали делать это как можно быстрей, якобы 
потом их уже не примут. 

Понять сотрудников деканатов воронежских вузов 
можно. Помимо отеческой заботы о будущем каждого 
обратившегося к ним студента ВГТУ, помнят они и о дру-
гой стороне медали – деньгах, которые те перечислят за 
обучение. Что же придётся выдержать «беженцам», легко 
представить. Сдавать через месяц сессию незнакомым пре-
подавателям, ликвидировать образовавшиеся в результате 
перевода «хвосты». Выдержать такое не всем под силу. 

А что ждёт преподавателей факультета и учебно-
вспомогательный персонал?

– Мы никого не увольняем, контракты ни с кем не рас-
торгаем, и обращений таких не было, – пояснила Наталья 
Фалеева. – Рассчитываем, что многие студенты продолжат 
обучение в нашем вузе на других, технических, специаль-
ностях. Заявления о переводе уже поступают. А там есть 
такие предметы, как «экономика» и некоторые другие из 
тех, что преподаются на ИЭФ. 

Что означает закрытие факультета в преддверие всту-
пительной кампании 2016 года, объяснять не надо. У ча-
сти родителей потенциальных абитуриентов ВГТУ были 
планы, связанные с этим факультетом, Теперь люди на 
распутье. И то, что профильные факультеты аккредитацию 
Рособрнадзора всё же прошли, подтвердив тем самым до-
стойное качество преподавания, мало что изменит. «Стул 
на трёх ножках стоять, конечно, может, но не крепко», – 
рассуждают некоторые воронежцы. 

Для самого технического университета закрытие ИЭФ 
не выгодно ещё и с финансовой стороны. Фактически фа-
культет являлся курицей, несущей золотые яйца. Обучение 
здесь велось преимущественно на платной основе, бюджет-
ников практически не было. Из 1908 человек, обучающихся 
очно и заочно, только 13 не платят за учёбу. По данным 
сайта вуза, год обучения на инженерно-экономическом 
факультете по направлению бакалавриата «Экономика», 
«Менеджмент» и «Управление персоналом» оценивалось 
в шестьдесят с половиной тысяч рублей. 

«Коммуна» надеется, что сегодня утром ректор ВГТУ 
Владимир Петренко придёт в политех с обнадёживающими 
всех известиями. 

Стул на трёх 
ножках
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Взятая нащёкинскими 
животноводами планка дей-
ствительно высока. За десять 
месяцев от каждой коровы – а 
дойное стадо насчитывает 
здесь 450 голов – нащёкинцы 
надоили более чем по семь 
тысяч килограммов молока. 
А у доярки Светланы Мень-
шовой результат ещё больше 
– свыше восьми тысяч. Лишь 
на считанные килограммы 
отстают от неё в надоях Ев-
гения Гречишникова и Нина 
Соболева.

Но жизнь не стоит на ме-
сте, и в ООО «АгротехГарант 
Нащёкино» основательно 
работают над следующим 
этапом в развитии животно-
водства: хозяйство намерено 
получить статус племенного 
репродуктора по выращива-
нию коров красно-пестрой 
породы. Большая часть для 
этого уже сделана: во всех по-
мещениях на ферме должный 
порядок, вся территория фер-
мы огорожена и изолирована 
дезбарьером, до мелочей от-
лажена племенная работа.

– Вообще красно-пестрая 
порода идеально подходит 
для нашей полосы, – убежден 
главный зоотехник хозяйства 
Сергей Соловьев. – У жи-
вотных высокая продуктив-
ность, легкая молокоотдача, 
устойчивый иммунитет к 
разного рода болезням.

Здесь уместно заметить: 
животноводство даже в са-
мые трудные годы в Аннин-
ском районе не было брошено 
на самотек. Глава района 
Василий Авдеев не устает 
повторять: «Корова – это 
монетный двор, который при-
носит деньги не от сезона к 
сезону, а изо дня в день». Тем 
более актуально звучат эти 
слова сегодня, когда наше 
село чётко сориентировано 
на стратегию импортозаме-
щения. Аннинские резуль-
таты тут тоже радуют: за 10 

месяцев произведено более 
27 тысяч тонн молока, что 
опять же заметно больше, 
чем год назад. А на околице 
села Архангельское не по 
дням, а уже по часам наби-
рает силу новый молочный 
комплекс, возводимый ком-
панией «Молвест». Сюда 
из Франции и Дании уже 
завезено 1500 нетелей пород 
монбельярд и джерси. Более 
300 из них уже принесли по-
томство и дают сейчас по 25 
литров молока.

Как всегда чётко и сла-
женно работает и знаменитая 
аннинская переработка. На 
полный объём в 240 тысяч 
тонн заполнен Аннинский 
элеватор. На маслоэкстрак-
ционном заводе заготовлено 
более 50 тысяч тонн семян. 
Свыше 25 тысяч тонн сахара 
уже произвёл с начала сезона 
Садовский сахарный завод, 
недавно отметивший своё 
180-летие. А на Аннинском 
винзаводе выработано бо-
лее тысячи тонн яблочного 
пюре, которое пользуется 
всё большим спросом у кон-
дитеров.

Так что на свой професси-
ональный праздник, который 
состоится завтра в районном 
Доме культуры, аннинские 
аграрии и труженики пере-
работки выходят с чувством 
честно выполненного долга.

– Мы не пожалеем самых 
теплых слов, чтобы сердечно 
поблагодарить каждого из 
них за нелегкую, но очень 
важную и нужную работу, 
– говорит глава района Ва-
силий Авдеев. – Труд на зем-
ле, в поле, на ферме, всегда 
был основой, опорой нашей 
жизни. Он всему голова и 
сегодня, когда речь идёт о 
продовольственной безопас-
ности России, о её самостоя-
тельном, независимом курсе. 
И мы и впредь будем делать 
все возможное, чтобы крепло 
наше село, а вместе с ним 
крепла и наша страна.

Всему голова!
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На полу кабинета лежа-
ли… облака. Белоснеж-

ные, с воздушно-невесомыми 
завитушками, сказочно-муль-
тяшные… 

– Вспомните, когда в послед-
ний раз вы смотрели на небо, 
вглядываясь в причудливые 
формы облаков, сравнивали их 
с чем-то знакомым? – вопрос 
психолога Елань-Коленовского 
детского сада общеразвиваю-
щего вида №1 Новохоперского 
района Юлии Можжухиной 
застал врасплох. 

– По-моему летом, на речке, 
– кое-как нашлась я. 

– В каждом из них, в тех, 
что на полу, – сюрприз для 
ребят, – продолжила Юлия 
Михайловна. – В психологии 
существует такое понятие, 
как «проекция», то есть пере-
нос вовне своего внутреннего 
мира, приписывание своих 
проблем, черт характера дру-
гим предметам и людям. Об-
лака – это часть моей автор-
ской проективной методики, 
позволяющей творить чудеса. 
На её создание меня вдохно-
вило небо Санкт-Петербурга. 
Применяю её несколько лет, 
она позволяет мне быстро по-
лучить интересный материал 
и при этом обойти механизмы 
защиты личности как у взрос-
лых, так и у детей. А чтобы ди-
намичность облаков не стала 
помехой для диагностики, на 
помощь пришла фотография. 
В результате созданные мной 
фотообразы стали отличным 
игровым и диагностическим 
материалом. 

Фотографии – это ещё один 
проект Юлии Можжухиной. 
Оказалось, что использование 
имеющихся снимков природы, 
привычных глазу явлений и 
вещей, – это хороший инстру-
мент для психологической 
диагностики и психолого-

педагогического сопровожде-
ния разновозрастных групп.

Подобных проектов в Елань-
Коленовском детском саду – 
великое множество.

– Мои коллеги постоянно 
находятся в творческом про-
цессе, – говорит заведующая 
детсадом Ирина Глотова. – 
Наша главная цель – помочь 
маленькому человечку открыть 
в себе новые таланты и способ-
ности. К примеру, созданием 
Юлией Можжухиной фото-
уголков «Моя мама» удалось 
снизить тревожность детей и 
существенно сократить время 
адаптации к условиям детского 
сада. А проведение игр «По-
знакомьтесь – это моя семья», 
где используются фотографии 
из семейного фотоальбома 
каждого малыша, повышают 
самооценку ребёнка и служат 
улучшению психологического 
климата в группе. При по-
мощи фотоколлажей «Мы от-
дыхаем», «Наши увлечения» 

взрослые открываются самим 
себе и окружающим с новой 
стороны.

По словам Ирины Сергеев-
ны, фотографии незаменимы 
и в работе с педагогами. Осо-
бенно в плане эмоциональной 
разгрузки и профилактики 
синдрома профессионального 
выгорания. И здесь использу-
ются не только готовые пре-
зентации на тему природы, 
животных, птиц, чувств, эмо-
ций, семьи и детей, снимки из 
семейного альбома, но и созда-
ние фотоснимков на заданную 
тему, в том числе портретов и 
автопортретов.

Елань-Коленовский сад – за-
ведение удивительное. Откры-
ли его два года назад. Сейчас его 
посещают 175 малышей вместо 
запланированных по проекту 
ста сорока. Самым маленьким 
из них – полтора года. 

Летом пол игровых беседок, 
что рассыпаны по двору сада, 
застелен коврами, на которых 

полным-полно диванных по-
душек. Вдруг малыш, набегав-
шись, полежать захочет или 
присесть? Здесь же – спортив-
ная площадка и автогородок с 
электромобилями, педальными 
машинами, дорожными знака-
ми, разметкой, которая была 
сделана при помощи инспек-
торов ГИБДД. 

Для детворы открыты шесть 
групп. В седьмую ребятишек 
приводят на несколько часов. 
Так легче адаптироваться к 
условиям сада. Каждая группа 
имеет свое направление и соот-
ветствующее ему оформление 
в стиле русского народного 
творчества — гжель, хохлома, 
городецкая роспись… В млад-
ших группах — сухие бассей-
ны, горки. В каждой – панно, 
картины, игровые домики – всё 
это дело рук воспитателей и их 
помощников.

В медицинском блоке – про-
цедурный и массажный каби-
нет, по соседству часто болею-

щим детям делают ванночки 
для ног с соляным раствором и 
массаж ног. За здоровьем здесь 
следят особо. Детский врач Ла-
риса Лычагина вместе с деть-
ми занимается дыхательной 
гимнастикой для профилак-
тики простудных заболеваний 
и оздоровления организма, 
консультирует родителей. Ре-
зультат такой работы налицо 
– посещаемость составляет 85 
процентов.

В кабинете психолога также 
есть всё необходимое обору-
дование для занятия с детьми 
с особенностями в развитии. 
Рядом – сенсорная комната. 
Здесь же создан консульта-
тивный центр для родителей 
детей, которые не посещают 
сад, где по авторской програм-
ме «Я хочу тебя понять. Школа 
родительской любви» работает 
уже известная нам Юлия Мож-
жухина. 

– В декабре 2013 года нам 
присвоили статус региональ-
ной инновационной площад-
ки по направлению «Созда-
ние моделей развивающей 
предметно-пространственной 
среды в соответствии с тре-
бованиями федерального 
государственного образова-
тельного стандарта (ФГОС) 
дошкольного образования», 
– продолжает Ирина Глотова. 
– Благодаря этому мы получи-
ли такое игровое и спортивное 
оборудование, которое даёт 
каждому ребенку возможность 
свободно заниматься люби-
мым делом не только в груп-
пе, но и в музыкальном зале, 
изостудии, спортивном зале, 
зимнем саду, игровом центре, 
сенсорной комнате, музее на-
родного быта. Задействовано 
каждое помещение детско-
го сада. Работают кружки 
«Фитнес-mix», «Инфознайка», 
«Русские узоры», «Говорил-
ки», «Добрый мир». Большой 
популярностью у родителей и 
детей пользуется Центр здоро-

вья «Олимпик». На его базе в 
прошлом году появился клуб 
«Здоровая семья». 

– После открытия дет-
ского сада перед нами встал 
вопрос: как лучше и инте-
реснее организовать работу с 
родителями по физкультурно-
оздоровительному направле-
нию? – рассказывает инструк-
тор по физической культуре 
Наталья Лотоцкая. – Одной из 
наиболее эффективных форм 
работы с семьей, на наш взгляд, 
является родительский клуб. 
Назвали его «Здоровая семья».
Наша цель — найти оптималь-
ные формы помощи ребенку, 
сохранить и укрепить его здо-
ровье. Темы встреч предлагают 
родители. С нашей стороны 
– консультации, практикумы, 
анкетирование родителей, а 
для детей – фитнес по различ-
ным его направлениям. 

Всё бы это вряд ли было 
возможно, если бы здесь не 
работал дружный, высококва-
лифицированный коллектив 
педагогов. Все они прошли 
обучение по организации обра-
зовательного процесса в усло-
виях реализации ФГОС. На 
базе детского сада постоянно 
проводятся районные семина-
ры по созданию предметно-
пространственной среды в 
дошкольных учреждениях, по 
работе с современным интер-
активным оборудованием, по 
созданию образовательной 
программы с учетом введения 
этих самых стандартов. 

Успехи елань-коленовцев 
оценили и на областном уров-
не. В этом году Юлия Можжу-
хина вошла в десятку лучших 
педагогов дошкольного обра-
зования по итогам областного 
этапа конкурса «Воспитатель 
года — 2015». Наталья Ло-
тоцкая заняла первое место в 
региональном этапе конкурса 
«Воспитатели России» в номи-
нации «Здоровые дети – наше 
будущее!»

Облака на полу
Тамара Гашимова
Новохопёрский район 
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Село: вчера, сегодня, завтра | В Елань-Коленовском детском саду воспитатели вместе с родителями помогают малышам расти 
счастливыми и здоровыми

Вот такой замечательный детский сад в селе Елань-Колено.

детсКий теАтрАльНый ФестивАль «МАршАК»

Итак, совместная поста-
новка творческого объедине-
ния «КультПроект» и БДТ 
им.Товстоногова «Когда я стану 
маленьким» по произведениям 
Я.Корчака (инсценировка Еле-
ны Чарник, режиссёр Евгений 
Ибрагимов). Герой спектакля – 
мальчик Владек (Тарас Бибич), 
его размышления, воспоми-
нания, его друзья, его первая 
любовь – все дано в подробном 
проживании, с вниманием ко 
всем мелочам, которые в дет-
ском возрасте ведь не кажутся 
мелочами, правда? Основная 

деталь сценографии Эмиля 
Капелюша – старые потертые 
чемоданы разных форм и раз-
меров. А в чемоданах – внима-
ние! – заключены куклы, кото-
рые извлекаются Владеком по 
ходу спектакля и с которыми 
он взаимодействует. Но не так, 
как актёр-кукольник, преобра-
жаясь в разные обличья. Герой 
остается самим собой, он толь-
ко общается с куклами, иногда 
поворачивая к себе их головки 
и ручки. Это очень соответ-
ствует воображению ребенка, 
который именно так ведет себя 
со своими куклами. Прием как 
будто иллюстративный, но ра-

ботает замечательно! Мы много 
узнаем о Владеке, его семье, 
его друзьях, соседях, о фор-
мирующемся мировоззрении, 
отношениях с братом, сестрой, 
любимой девочкой Марыней. 
И нам понятно, какой лично-
стью станет этот мальчик. Обо 
всем повествуется просто, без 

сантиментов и пафоса, иногда 
даже с иронией.

Помимо Бибича, в спектакле 
ещё два актера – Отец (Борис 
Кипнис) и Мать (Светлана Ша-
дрина). Они легко подыгрыва-
ют основному герою, создавая 
необходимую атмосферу.

Размышляя о спектакле по-

сле просмотра, я вспоминала 
нашего замечательного волшеб-
ника из страны кукол – Валерия 
Вольховского, чье творчество 
остается для меня эталоном. 
Когда-то он говорил о будущем 
театра как театра синтетиче-
ского, включающего элементы 
драматического, циркового, 
музыкального и кукольного 
искусства. И действительно, 
нынешний театр поражает раз-
нообразием приемов. И это 
очень здорово!

Евгений Ибрагимов провел 
ещё и мастер-класс. На взгляд 
непосвященного, это напомина-
ло некое шаманство: прыганье 
через веревку, которую подни-
мали все выше, урчание сквозь 
сжатые зубы, произнесение 
текста сначала по фразам, потом 
по слогам. Но молодые артисты 
с удовольствием все это проде-
лывали, стало быть, находили 
здесь что-то для себя. Как жаль, 
что я никогда уже не смогу стать 
маленькой!

Хочу стать маленькой!

Людмила РомаНова

Этот спектакль начинается с программки, которая 
сама по себе – произведение искусства. Сделан-
ная в виде маленького чемоданчика, она содержит 
сведения об авторе, по которому сделана инсцени-
ровка – Януше Корчаке; об исполнителе главной (по 
сути единственной) роли – Тарасе Бибиче, а также 
фотографии из спектакля. Такую программку будешь 
долго хранить, вспоминая проникновенные моменты 
этого удивительного спектакля.

Тарас Бибич в роли Януша Корчака.

Всё в точности так и проис-
ходило в семье Маши Трауб, 
когда она начинала завтраком 
или обедом кормить своего 
сынулю. И тогда она, чтобы 
усыпить его бдительность, 
что называется «заговорить 
ему зубы», начинала расска-
зывать всякие небылицы: про 
капризного эклера Валеру, 
про макаронину Стешу, ко-
торая влюбляется в макарон-
ного Самолетика (?!), про 
креветку Фиру, задающую 
слишком много вопросов, и её 
друга Крабика, рисующего на 
морском пляжном песке, про 
фасолину Фасика, который 
портится от скандалов. Вот 
такая получилась кулинарная 
мешанина, из которой писа-
тельница «сварила» книж-
ку. Сказать, что «Съедобные 
сказки» ремейк классического 
«Чиполлино» Джанни Родари 
– просто глубоко и незаслу-
женно обидеть итальянского 
сказочника.

Что же это тогда?

Я бы назвал «Съедобные 
сказки» бессюжетными «заго-
ворами». Знаете, как знахарки 
заговаривают от сглаза, от зуб-
ной боли или ломоты в костях. 
В спектакле не оказалось само-
го главного, на чем держится 
любая постановка – неважно 
драматическая или музыкаль-
ная, – действия, события, ин-
триги. А раз нет оного, то и нет 
зрительского интереса: кто-то 
потихоньку во время спектакля 
покидал малый зал Кольцов-
ского театра, кто-то, как мой 
сосед, поскандалил со своей 
мамой из-за того, что она за-
ставляла мальчишку досидеть 
до конца оперы.

В ещё более дурацком по-
ложении оказались актеры: им 
просто нечего играть. Но как это 
ни парадоксально, именно ак-
терский ансамбль изо всех сил 
пытался спасти постановку. По-
добное сейчас нередко случает-
ся с современной драматургией. 
И тут палочкой-выручалочкой 
стали для актеров воспоми-
нания о собственных детских 
годах: как они «стояли на ушах», 

какие дразнилки декламирова-
ли, как гримасничали, в какие 
игры играли… Очень органичен 
чисто внешне и музыкально 
главный герой – Вася, роль ко-
торого исполняет Иван Дерен-
дяев. Мила и ненавязчива Мама 
– Заслуженная артистка РФ 
Людмила Бодрова, мудр и добр 
Дед – Заслуженный артист РФ 
Николай Петренко, романтична 
и открыта душой макаронина 
Стеша – Заслуженная артистка 
России Татьяна Хаменко. А ещё 
мне очень понравилось трио 
итальянских спагетти – надмен-

ные красотки, самовлюбленные 
и тщеславные. Таковыми пред-
ставляются на сцене Екатерина 
Ковалева, Анна Серебрякова 
и Элина Борейко. Что ни го-
ворите, а Московский госу-
дарственный академический 
детский музыкальный театр 
им. Н.И.Сац всегда славился 
голосами своих артистов. А 
вот ярких, запоминающихся 
музыкальных характеристик 
героям сказки дать композитору 
не удалось. 

Помнится, в детстве у нас 
была игра в «Съедобное – не-

съедобное». В ряд выстраи-
вались игроки, а перед ними 
метра за три-четыре ведущий, 
который бросал мяч и при 
этом быстро говорил: говядина, 
рулет, слива, булка, а потом 
вдруг неожиданно: чемодан, 
паровоз, прялка… Съедобное 
надо было поймать, а несъедоб-
ное – оттолкнуть. И кто-то, не 
сориентировавшись, быстро не 
среагировав, заглатывал целый 
паровоз…

Это я к тому, что ну никак 
«Съедобные сказки» не под-
ходят к обеденному столу.

Несъедобные сказки
Опера для детей «Съедобные сказки» на музыку 
Михаила Броннера, либретто для которой по книге 
Маши Трауб (почему «Маша», хотя она уже давно 
мама?!) написал Лев Яковлев, укладывается в из-
вестную формулу для всех родителей, кормящих 
своих чад: «Ну, скушай ещё ложечку за маму, скушай 
за папу…». А чадо настырно воротит рот, а мама уго-
варивает его и уговаривает…

виктор СиЛиН

Сцена из оперы «Съедобные сказки».

связь вреМёН

Николай КаРДашов
лискинский район

По ориентирам, отысканным краеведами, к земле пред-
ков своих, отправивших в 1762 году от малоземелья у 
подмосковной реки Лопасни к чернозёмам воронежской 
Хворостани 520 монастырских крестьян, глава Давыдовки 
Николай Шепелев организовал два года назад поездку сво-
их земляков. Так давыдовцы с лопаснянскими фамилиями 
– Шепелевы, Лоскутовы, Ракитины, Строгановы, Мель-
никовы – впервые за два с половиной столетия увидели и 
поклонились земле своей исторической родины.

Нынешней осенью Вознесенской Давидовой пустыни 
исполнилось 500 лет, и настоятель обители игумен Сергий 
(Куксов) пригласил давыдовцев на юбилейные торжества. 
Совершить им неблизкое паломничество на полутысяче-
летние именины земли-прародительницы помог руководи-
тель ООО «Ермоловское» Вячеслав Галкин, предоставив 
комфортабельный микроавтобус.

К началу начал
Давыдовцы побывали на 500-летии своей 
исторической родины в Подмосковье
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Как ты, время, не прячь дорогу человека к истокам 
своего бытия, её всегда отыщет тот, кто возна-
мерился по ней пройти. Взять хотя бы ту же Давы-
довку, отметившую недавно своё 250-летие. Вроде 
бы и знавал здешний люд, «откуда есть пошла» 
история их посёлка – из подмосковной Вознесен-
ской Давидовой пустыни. А где она, эта пустынь? 
Что собой представляет? Чем и как живёт сегодня 
земля-прародительница?

Нужно хоть раз увидеть великолепие этой жемчужи-
ны Подмосковья, чтобы убедиться: понятие «пустынь» 
(незаселённая, малолюдная местность) осталось далеко 
за спиною  нынешнего времени – в древней истории 
Лопасненского края. Сегодня – это ухоженный посёлок 
Новый Быт, больше похожий на городок у берега реки 
Лопасни. А мужской монастырь «Вознесенская Давидова 
пустынь», основанный здесь в 1515 году последним из 
русских удельных князей Даниилом Вяземским, добро-
вольно отказавшимся от именитости и ставшим после 
пострига монахом Давидом, давно стал памятником хри-
стианского зодчества, центром просвещения и духовной 
культуры. Липовая роща, заложенная ещё преподобным 
Давидом, зеркала рукотворных прудов с белыми лебедями, 
шесть православных храмов, с бережно хранимыми в них 
мощами более двухсот святых угодников. Открыта здесь 
и воскресная школа, а на монастырском кладбище захо-
ронен герой Отечественной войны 1812 года, ближайший 
соратник М.В.Кутузова генерал Дмитрий Дохтуров. Это и 
есть сегодня монастырский комплекс, по-прежнему име-
нуемый пустынью… Давыдовцев их историческая родина 
встречает уже не как гостей, а как уважаемых земляков, 
положив им место на почётной гостевой трибуне рядом с 
представителями Московского правительства и Государ-
ственной Думы.

На монастырской площади, несмотря на осеннюю 
стынь, народу не счесть. Ориентироваться помогают 
предупредительные волонтёры. На торжественную Литур-
гию, встречаемый духовенством и мирянами, прибывает 
митрополит Крутицкий и Коломенский  Ювеналий. Сот-
ни белых шаров с привязанными бумажными голубками 
взмывают в небо, знаменуя начало празднества. После 
богослужения – причащение, поклонение мощам святых. 
Из рук Владыки церковные награды получают более 
восьмидесяти подвижников, чьими трудами Вознесенская 
Давидова пустынь укрепляется в духовной и материальной 
поддержке нуждающихся. Николаю Шепелеву представи-
тели местной власти Сергей Анашкин и Владимир Шаров 
вручили почётную грамоту «за укрепление исторических 
связей», а каждому гостю из Давыдовки – памятные по-
дарки. Во время встречи ещё раз убеждаешься: есть у этой 
памятливой земли древних вятичей уникальное свойство – 
помогать находить родство и объединять. В прошлую нашу 
поездку священник Давидовой пустыни отец Артемий 
рассказал: «Моя бабушка жила в лискинской Колыбелке 
и часто вспоминала своих родственников Ракитиных из 
Давыдовки». В этот же раз у памятника спецназовцам, 
установленным недавно на площади перед монастырским 
комплексом, нас познакомили с женщиной, у которой Во-
ронежская область тоже оставила благодарную память. 
Раиса Павловна – мама офицера спецназа Павла Плато-
нова, чей образ запечатлён в бронзовой фигуре воина с 
девочкой на руках. Во время захвата террористами «Норд 
Оста» Павел добровольно предложил себя в заложники в 
обмен на удерживаемых боевиками детей. Он посмертно 
награждён орденом Мужества. Раиса Павловна была 
рада встрече с давыдовцами – у неё, оказывается, тоже 
воронежские корни. А во время гитлеровской оккупации 
их семью приютили и спасли наши земляки в Таловском 
районе. На память о неожиданной встрече мы вручили 
маме героя православный календарь с видом собора Вла-
димирской иконы Божией Матери в Лисках и фотоальбом 
о лискинской земле.

Давыдовцы знакомятся с историческими местами.

вести
Юбилейные 
концерты

Завершились гастроли в 
Санкт-Петербурге симфо-
нического оркестра Воро-
нежской филармонии. 

Как сообщает сайт де-
партамента культуры Воро-
нежской области, коллектив 
выступил в большом зале 
Санкт-Петербургской фи-
лармонии. Концерты были 
приурочены к его 90-летию. 
В первый вечер прозвуча-
ли сочинения Антонина 
Дворжака и Петра Чайков-
ского. Во второй –  Рихарда 
Штрауса, Эдварда Грига и 
Роберта Шумана.

Василий ЧерНОуСОВ. 

Культуру  
поддержали  
грантами

По 100 тысяч рублей 
получили два учрежде-
ния культуры Лискинского 
района.

Финансовой поддержки 
областного правительства 
удостоились Дом культуры 
в селе Колыбелка, руко-
водимый Виктором Ко-
стыркиным, и Высокинская 
сельская библиотека, воз-
главляемая Валентиной 
Колодезных. На реализацию 
их творческих проектов и 
будут направлены гранты 
в размере сто тысяч рублей 
каждый. Кроме того, Виктор 
Костыркин, являющийся 
к тому же и многолетним 
руководителем известного 
в области мужского вокаль-
ного ансамбля «Придонье», 
отмечен и персональной 
премией в размере 50 тысяч 
рублей.

Николай КАрДАШОВ.  

В каждом рисунке – 
полицейские

Завершился конкурс 
детского рисунка «Мои 
родители работают в поли-
ции», который проводило 
Главное управление МВД 
России по Воронежской 
области совместно с Обще-
ственным советом при ГУ. 

Среди детей в возрас-
те от шести до девяти лет 
призёрами стали  Дарья 
Нерушева, Кристина Алё-
хина, Федор Князев и  Денис 
Житенев. В возрастной  ка-
тегории от 10 до 14 лет отли-
чились Елена Луцкая, Влас 
Гончаров, Ксения Кищенко 
и  Анна Мещерякова.  По-
ощрительные призы полу-
чат  Екатерина Никифорова 
и Анастасия Ненашева.

Анатолий ХруСТАЛЁВ.

И зашумят дубравы
В лесничествах Воронежской области заверше-
на заготовка семян лесных растений. 

Всего в лесничествах региона собрано 22,5 тонны се-
мян дуба, сосны, берёзы, ясеня, клена и других деревьев 
лиственных пород. Их используют для выращивания 
сеянцев деревьев в лесных питомниках и Воронежском 
селекционно-семеноводческом центре. 

Лидерами по заготовке семян стали Богучарское и Во-
ронцовское лесничества,  на счету которых по десять тонн 
желудей. Более тонны семян лиственных пород, в том 
числе ясеня и берёзы, в последние годы приобретающих 
важное значение в лесных посадках, собрали в Богучар-
ском, Воронежском, Давыдовском, Донском, Хреновском, 
Семилукском лесничествах. Сотрудники филиалов Во-
ронежского лесопожарного центра заготовили более 2,5 
тонны семян.

Анатолий КругЛОВ.
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Полное фирменное наименование и место на-
хождения общества (далее – общество):

Открытое акционерное общество «Мукомоль-
ный комбинат «Воронежский», 394036, г. Воронеж, 
ул. Революции 1905г., д.2.

Вид общего собрания акционеров: Внеочеред-
ное.

Форма проведения: Собрание.
Дата составления списка лиц, имеющих право 

на участие в общем собрании: 13 октября 2015 
года.

Дата проведения: 05 ноября 2015 года.
Место проведения: г. Воронеж, ул. Революции 

1905 года, дом 2, кабинет генерального директора 
ОАО «Мукомольный комбинат «Воронежский». 

Время начала регистрации: 12 час. 00 мин.
Время окончания регистрации: 13 час. 10 мин.
Время открытия: 13 час. 00 мин.
Время начала подсчета голосов: 13 час. 30 

мин.
Время закрытия: 14 час. 00 мин.
Полное фирменное наименование, место на-

хождения регистратора, выполнявшего функции 
счетной комиссии: Акционерное общество «Не-
зависимая регистраторская компания», 121108, 
Москва, ул. Ивана Франко, 8, Уполномоченное 
лицо регистратора: Жарковский Игорь Натанович 
по доверенности № ДВ/НРК-378/15 от 06 октября 
2015 года.

Дата составления протокола об итогах голосова-
ния на общем собрании: 05 ноября 2015 года.

В Протоколе об итогах голосования на общем 
собрании используется следующий термин: По-
ложение – Положение о дополнительных требова-
ниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного 
Приказом ФСФР России от 02.02.2012 г. N 12-6/
пз-н.

Повестка дня общего собрания:
1). Избрание секретаря внеочередного обще-

го собрания акционеров ОАО «МК «Воронеж-
ский».

2). Избрание счетной комиссии.
3). Одобрение крупной сделки по заключению 

договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и АО «Россельхозбанк» в обеспечение 
выполнения обязательств ОАО «Хлебозавод № 7» 
перед банком по кредитному договору на сумму 
не более 14 705 000,00 (четырнадцать миллионов 
семьсот пять тысяч) рублей на условиях банка.

4). Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и АО «Россельхозбанк» в обеспечение 
выполнения обязательств ОАО «Хлебозавод № 1» 
перед банком по кредитному договору на сумму 
не более 2 126 700,00 (два миллиона сто двадцать 
шесть тысяч семьсот) рублей на условиях банка.

5). Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и АО «Россельхозбанк» в обеспече-
ние выполнения обязательств ОАО «Хлебозавод 
№ 1» перед банком по кредитному договору на 
сумму не более 8 823 000,00 (восемь миллионов 
восемьсот двадцать три тысячи) рублей на усло-
виях банка.

6). Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и АО «Россельхозбанк» в обеспечение 
выполнения обязательств АО «Хлебозавод № 2» 
перед банком по кредитному договору на сумму не 
более 5 882 000,00 (пять миллионов восемьсот во-
семьдесят две тысячи) рублей на условиях банка.

7). Одобрение крупной сделки по заключе-
нию договора поручительства между ОАО «МК 
«Воронежский» и АО «Россельхозбанк»/ Банк 
ВТБ (ПАО)/ПАО Сбербанк/АО «Альфабанк» 
в обеспечение обязательств ОАО «Тобус» перед 
банком по заключению кредитного договора на 
приобретение оборудования для производства 
хлебобулочных изделий с фирмой WP KEMPER 
GmbH на сумму не более 80 000 000 (восемьдесят 
миллионов) рублей на условиях банка.

8). Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и Банком ВТБ (ПАО) в обеспечение 
обязательств ОАО «Хлебозавод №7» перед Банком 
ВТБ (ПАО) по кредитному договору на сумму не 
более 86 000 000 (восемьдесят шесть миллионов) 
рублей на условиях банка.

9). Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и Банком ВТБ (ПАО) в обеспече-
ние обязательств ОАО «Хлебозавод №7» перед 
Банком ВТБ (ПАО) по кредитному соглашению 
на приобретение оборудования для замеса теста: 
роботизированная система для приготовления 
теста «ROBOMIX» производства «Гостол-Гопан 
д.о.о» на сумму не более 60 000 000 (шестьдесят 
миллионов) рублей на условиях банка.

10). Одобрение крупной сделки по заключе-
нию договора поручительства между ОАО «МК 
«Воронежский» и АО «Россельхозбанк»/ Банк 
ВТБ (ПАО)/ПАО Сбербанк/АО «Альфабанк» 
в обеспечение выполнения обязательств ОАО 
«Хлебозавод № 7» перед банком по кредитному 
договору на приобретение упаковочного оборудо-
вания стоимостью не более 30 000 000 (тридцать 
миллионов) рублей на условиях банка.

11). Одобрение крупной сделки по заключе-
нию договора поручительства между ОАО «МК 
«Воронежский» и АО «Россельхозбанк»/ Банк 
ВТБ (ПАО)/ПАО Сбербанк/АО «Альфабанк» 
в обеспечение выполнения обязательств ОАО 
«Хлебозавод № 7» перед банком по кредитному 
договору на приобретение линии дрожжевого от-
деления стоимостью не более 20 000 000 (двадцать 
миллионов) рублей на условиях банка.

12). Одобрение крупной сделки по заключе-
нию договора поручительства между ОАО «МК 
«Воронежский» и АО «Россельхозбанк»/ Банк 
ВТБ (ПАО)/ПАО Сбербанк/АО «Альфабанк» 
в обеспечение выполнения обязательств ОАО 
«Тобус» перед банком по кредитному договору на 
приобретение упаковочной линии стоимостью не 
более 30 000 000 (тридцать миллионов) рублей на 
условиях банка.

13). Одобрение крупной сделки по заключе-
нию договора поручительства между ОАО «МК 
«Воронежский» и АО «Россельхозбанк»/ Банк 
ВТБ (ПАО)/ПАО Сбербанк/АО «Альфабанк» 
в обеспечение выполнения обязательств ОАО 
«Тобус» перед Банком по кредитному договору 

на приобретение линии выпечки и охлажде-
ния хлебобулочных изделий на сумму не более  
50 000 000 (пятьдесят миллионов) рублей.

14). О полномочиях генерального директора 
ОАО «МК «Воронежский» на заключение и под-
писание договоров поручительства с АО «Россель-
хозбанк»/ Банк ВТБ (ПАО)/ПАО Сбербанк/АО 
«Альфабанк» на условиях банка.

Число голосов, которыми обладали лица, вклю-
ченные в список лиц, имевших право на участие в 
общем собрании, по вопросам повестки дня общего 
собрания – 16 551. 

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества по всем вопросам повестки дня 
общего собрания, определенное с учетом положе-
ний пункта 4.20 Положения – 16 551. 

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в общем собрании, по всем вопро-
сам повестки дня общего собрания – 15 274 .

КВОРУМ по всем вопросам повестки дня 
имелся – 92.2844% .

Кворум и итоги голосования по вопросу № 1 
повестки дня:

Избрание секретаря внеочередного общего со-
брания акционеров ОАО «МК «Воронежский». 

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. ( ЗА – единогласно).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 2 
повестки дня:

Избрание счетной комиссии. РЕШЕНИЕ: «Из-
брать счетную комиссию – Акционерное общество 
«Независимая регистраторская компания». 

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. ( ЗА – единоглас-
но).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 3 
повестки дня:

Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и АО «Россельхозбанк» в обеспечение 
выполнения обязательств ОАО «Хлебозавод № 7» 
перед банком по кредитному договору на сумму 
не более 14 705 000,00 (четырнадцать миллионов 
семьсот пять тысяч) рублей на условиях банка.

РЕШЕНИЕ: «Одобрить крупную сделку по за-
ключению договора поручительства между ОАО 
«МК «Воронежский» и АО «Россельхозбанк» 
в обеспечение выполнения обязательств ОАО 
«Хлебозавод № 7» перед банком по кредитно-
му договору на сумму не более 14 705 000,00 
(четырнадцать миллионов семьсот пять тысяч) 
рублей на условиях Банка принято. ( ЗА – еди-
ногласно).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 4 
повестки дня:

одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и АО «Россельхозбанк» в обеспечение 
выполнения обязательств ОАО «Хлебозавод № 1» 
перед банком по кредитному договору на сумму 
не более 2 126 700,00 (два миллиона сто двадцать 
шесть тысяч семьсот) рублей на условиях банка.

РЕШЕНИЕ: «Одобрить крупную сделку по 
заключению договора поручительства между ОАО 

«МК «Воронежский» и АО «Россельхозбанк» 
в обеспечение выполнения обязательств ОАО 
«Хлебозавод № 1» перед банком по кредитному 
договору на сумму не более 2 126 700,00 (два мил-
лиона сто двадцать шесть тысяч семьсот) рублей на 
условиях банка принято. (ЗА – единогласно).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 5 
повестки дня:

Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и АО «Россельхозбанк» в обеспечение 
выполнения обязательств ОАО «Хлебозавод № 1» 
перед банком по кредитному договору на сумму не 
более 8 823 000,00 (восемь миллионов восемьсот 
двадцать три тысячи) рублей на условиях банка.

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. (ЗА – единогласно).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 6 
повестки дня:

Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и АО «Россельхозбанк» в обеспечение 
выполнения обязательств АО «Хлебозавод № 2» 
перед банком по кредитному договору на сумму 
не более 5 882 000,00 (пять миллионов восемьсот 
восемьдесят две тысячи) рублей на условиях 
банка.

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. (ЗА – единогласно).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 7 
повестки дня:

Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и АО «Россельхозбанк»/ Банк ВТБ 
(ПАО)/ПАО Сбербанк/АО «Альфабанк» в обеспе-
чение обязательств ОАО «Тобус» перед банком по 
заключению кредитного договора на приобретение 
оборудования для производства хлебобулочных 
изделий с фирмой WP KEMPER GmbH на сум-
му не более 80 000 000 (восемьдесят миллионов) 
рублей на условиях банка.

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. (ЗА – единогласно).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 8 
повестки дня:

Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и Банком ВТБ (ПАО) в обеспечение 
обязательств ОАО «Хлебозавод №7» перед Банком 
ВТБ (ПАО) по кредитному договору на сумму не 
более 86 000 000 рублей на условиях банка.

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. (ЗА – единогласно).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 9 
повестки дня:

Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и Банком ВТБ (ПАО) в обеспече-
ние обязательств ОАО «Хлебозавод №7» перед 
Банком ВТБ (ПАО) по кредитному соглашению 
на приобретение оборудования для замеса теста: 
роботизированная система для приготовления 
теста «ROBOMIX» производства «Гостол-Гопан 
д.о.о» на сумму не более 60 000 000 (шестьдесят 
миллионов) рублей на условиях банка. 

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. (ЗА – единогласно).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 10 
повестки дня:

Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и АО «Россельхозбанк»/ Банк ВТБ 
(ПАО)/ПАО Сбербанк/АО «Альфабанк» в обе-
спечение выполнения обязательств ОАО «Хлебо-
завод № 7» перед банком по кредитному договору 
на приобретение упаковочного оборудования стои-
мостью не более 30 000 000 (тридцать миллионов) 
рублей на условиях банка. 

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. (ЗА – единогласно).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 11 
повестки дня:

Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и АО «Россельхозбанк»/ Банк ВТБ 
(ПАО)/ПАО Сбербанк/АО «Альфабанк» в обе-
спечение выполнения обязательств ОАО «Хлебо-
завод № 7» перед банком по кредитному договору 
на приобретение линии дрожжевого отделения 
стоимостью не более 20 000 000 (двадцать мил-
лионов) рублей на условиях банка.

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. (ЗА – единогласно).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 12 
повестки дня:

Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК «Во-
ронежский» и АО «Россельхозбанк»/ Банк ВТБ 
(ПАО)/ПАО Сбербанк/АО «Альфабанк» в обе-
спечение выполнения обязательств ОАО «Тобус» 
перед банком по кредитному договору на при-
обретение упаковочной линии стоимостью не 
более 30 000 000 (тридцать миллионов) рублей 
на условиях банка.

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. (ЗА – единогласно).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 13 
повестки дня:

Одобрение крупной сделки по заключению 
договора поручительства между ОАО «МК 
«Воронежский» и АО «Россельхозбанк»/ Банк 
ВТБ (ПАО)/ПАО Сбербанк/АО «Альфабанк» 
в обеспечение выполнения обязательств ОАО 
«Тобус» перед Банком по кредитному договору 
на приобретение линии выпечки и охлажде-
ния хлебобулочных изделий на сумму не более  
50 000 000 (пятьдесят миллионов) рублей.

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. (ЗА – единогласно).

Кворум и итоги голосования по вопросу № 14 
повестки дня:

О полномочиях генерального директора ОАО 
«МК «Воронежский» на заключение и подписа-
ние договоров поручительства с АО «Россель-
хозбанк»/ Банк ВТБ (ПАО)/ПАО Сбербанк/АО 
«Альфабанк» на условиях банка. РЕШЕНИЕ: 
предоставить полномочия генеральному дирек-
тору ОАО «МК «Воронежский» Ткачеву Андрею 
Геннадьевичу на заключение и подписание догово-
ров поручительства с АО «Россельхозбанк»/ Банк 
ВТБ (ПАО)/ПАО Сбербанк/АО «Альфабанк» на 
условиях банка. 

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. (ЗА – единогласно).
На правах рекламы.

ОТЧЁТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ НА ОБЩЕМ СОБРАНИИ АКЦИОНЕРОВ
Открытого акционерного общества «Мукомольный комбинат «Воронежский»

На 27-й минуте Ткачев сде-
лал прострел с фланга, а Фате-
ев головой в броске переправил 
снаряд в сетку. Едва начался 
второй тайм, как лискинцы 
пропустили нелогичный гол: 
Сальников делал пас партнеру, 
и мяч от головы защитника 
«Локомотива» Стручкова спла-
нировал в сетку. «Статус-кво» 
был восстановлен довольно бы-
стро. Защитник «Динамо» сы-

грал рукой в своей штрафной 
площади, и Агапцев уверенно 
реализовал пенальти. 

Третий гол принесла домаш-
няя заготовка. Белов с углового 
удара отправил мяч на голову 
Чернышову, а тот сделал скид-
ку на ногу партнеру, предоста-
вив право решающего выстрела 
Фатееву. Так счет стал 3:1. 

В качестве лидера отпра-
вились отдыхать футболисты 

«Тамбова», набравшие после 
17 игр 34 очка. У «Металлур-
га» – 29, у «Авангарда» – 28, а 
у «Рязани» – 27. «Локомотив» 
и «Зенит» замыкают шестерку 
лучших с  26 очками.

Результаты матчей 17-го 
тура. «Металлург» (Липецк) – 
«Арсенал-2» (Тула) 2:1, «Энер-
гомаш» (Белгород) – «Зенит» 
(Пенза) 1:1, «Тамбов» (Там-
бов) – «Чертаново» (Москва) 
5:0, «Торпедо» (Москва) – 
«Авангард» (Курск) 1:1, «Ря-
зань» (Рязань) – «Калуга» 
(Калуга)1:0, «Орел» (Орел) 
– «Витязь» (Подольск) 1:0.

Максим СКВОРЦОВ.

«Южный Урал» (Орск) –  
«Буран» (Воронеж) – 4:5

Первым соперником «Бурана» был 
коллектив из Оренбургской области. В 
прошлом сезоне уральцы отличились в 
игре с ХК «Липецк», когда забросили три 
шайбы, играя в меньшинстве. Такая вот 
неуступчивая команда.

Первый период отчётного поединка 
завершился со счётом 0:1 в пользу гостей, 
причём воронежцы в это время играли в 
меньшинстве. Второй отрезок встречи 
оказался для «Бурана» провальным: 
хозяева льда к радости многочисленных 
болельщиков забросили три безответные 
шайбы. Судя по всему, хоккеисты «Южно-
го Урала» решили, что этого вполне хватит 
для победы, но не тут-то было. В самом на-
чале третьего периода Михаил Чурляев и 
Андрей Воронков сравняли счёт. Спустя 
минуту уральцы вновь вышли вперёд, 
но ненадолго. Константину Майорову и 
всё тому же Михаилу Чурляеву удалось 
забросить столь нужные шайбы, которые 
оказались для «Бурана» победными. 

«Челмет» (Челябинск) –  
«Буран» (Воронеж) – 3:4

Ещё один поединок, который наверня-
ка добавил седых волос тренерам обеих 
команд. Секундная стрелка едва миновала 
один круг, а хозяева льда уже вели в счёте. 
Начало второго периода вновь оказалось 
результативным. Реализовав численное 
большинство, «Челмет» повёл 2:0, но спу-
стя минуту воронежцы забросили первую 
шайбу в этой встрече. А основные события 
развернулись в третьем периоде. Сначала 
подопечные Александра Титова, играя в 
меньшинстве, сравняли счёт. Затем че-
лябинцы вновь вышли вперёд, но за пять 
минут до финальной сирены Константин 
Майоров восстановил паритет, а за 30 
секунд до окончания матча Анатолий 
Степанов забросил победную шайбу. 

«Рубин» (Тюмень) –  
«Буран» (Воронеж) – 1:0

Победитель регулярного чемпионата 
2011 и 2012 годов, обладатель Кубка 
Братины-2011 мог в минувшее межсезонье 

из-за финансовых проблем прекратить своё 
существование. Но как это часто бывает в 
последнее время, тюменские болельщики 
начали писать письма с просьбой о помощи 
в различные инстанции. «Глас народа» 
был услышан, и губернатор Тюменской 
области Владимир Якушев дал добро на 
формирование новой команды, состоящей 
в основном из доморощенных игроков, с 
минимальным клубным бюджетом в сто 
миллионов рублей. Конечно, теперь о 
Братине сибиряки могут только мечтать, 
но хоккей достаточно высокого уровня в 
Тюмени удалось сохранить.

Что касается самой игры, то она про-
шла в увлекательной борьбе, но заверши-
лась с «футбольным» счётом. Единствен-
ный раз шайба пересекла линию ворот 
Андрея Литвинова в середине третьего 
периода. Но как ни старались воронежцы, 
сделав 45 бросков по воротам хозяев льда, 
огорчить голкипера «Рубина» им так и 
не удалось.

«Зауралье» (Курган) –  
«Буран» (Воронеж) – 1:6

Свой заключительный матч этой вы-
ездной серии наша ледовая дружина 
провела в Кургане. Из всех четырёх 
соперников курганцы в этом сезоне вы-
ступают лучше всех, но в противостоянии 
с «Бураном» у хозяев льда что-то не по-
лучилось. 

В первом периоде шла равная игра, и 
заброшенных шайб зрители не увидели. 
В середине второй 20-минутки бывший 
игрок «Бурана» Алексей Чечин огорчил 
своих бывших одноклубников. Но лучше 
бы он этого не делал. Ещё до перерыва 
Павел Копытин, Константин Майоров и 
Андрей Воронков сделали счёт 1:3, при-
чём две шайбы из трёх гости забросили, 
играя в меньшинстве. А в третьем периоде 
«Буран» довел дело до разгрома.

После 19 проведённых игр «Буран» 
набрал 32 очка и занимает 13 место в 
турнирной таблице. 

Леонид ХРУЩЁВ.

ФУтбОЛ

С равными шансами на победу
«Томь» (Томск) – «Факел» (Воронеж) 0:0

Стартовые атаки хозяев 
были остановлены уже через 
пять минут после их начала. 
Игроки «Факела» взяли мяч 
под контроль и стали нагнетать 
давление у ворот соперника. 
В одной из атак мяч попал в 
руку томскому защитнику, но 
наказать хозяев одиннадцати-
метровым ударом арбитр из 
Москвы Федотов не решился. 
Спустя десять минут Альшин 
угодил мячом в штангу, а затем 
свой шанс упустила и «Томь». 
Вратарь «Факела» Саутин, 
выбивая мяч кулаками, далеко 
вышел из ворот, и Саная рас-
стреливал, по-существу, уже 

пустую рамку, но голкипера 
подстраховал Бурнаш. 

Воронежцы выглядели луч-
ше соперника, много комби-
нировали, но забить никак не 
могли. Дважды на ударную 
позицию выходил Бирюков, но 
переиграть вратаря с фамилией 
Криворучко ему так и не уда-
лось. В конце встречи упустили 
свой шанс на победу и хозяева 
поля: Саутин ногой парировал 
мяч, пущенный с убойной дис-
танции Темниковым.

На послематчевой пресс-
конференции Непомнящий 
честно признал: «Результатом 
игры я доволен, на большее рас-

считывать было бы неправиль-
но». Гусев с ним согласился.

Результаты матчей: «Газо-
вик» (Оренбург) – «Спартак-2» 
(Москва) 2:0, «Луч-Энергия» 
(Владивосток) – «Сокол» 
(Саратов) 2:3, «Байкал» (Ир-
кутск) – «Тосно» (Ленинград-
ская область) 0:2, «Шинник» 
(Ярославль) – КАМАЗ (Набе-
режные Челны) 0:2, «Енисей» 
(Красноярск) – «Сибирь» 
(Новосибирск) 1:0, «Тюмень» 
(Тюмень) – «Волга» (Ниж-
ний Новгород) 2:1, «Торпедо» 
(Армавир) – «СКА-Энергия» 
(Хабаровск) 0:2, «Волгарь» 
(Астрахань) – «Балтика» (Ка-
лининград) 1:0, «Арсенал» 
(Тула) – «Зенит-2» (Санкт-
Петербург) 2:1.

На первое место вернулся 
«Газовик» – 47 очков, на второе 
отступила «Томь» – 45, на тре-
тье поднялся «Арсенал» – 40, 
а «Факел» замыкает квартет 
сильнейших – 38 очков. 

Центральным матчем тура стал поединок в Томске, 
между лидером турнира – «Томью» и «Факелом», 
который шёл третьим. Сибирь встретила воронежцев 
лёгким морозцем, но футбольное поле находилось в 
приличном состоянии. Лёгкое беспокойство причи-
нял тот факт, что ранее в Томске «Факел» никогда не 
выигрывал и не забил ни одного мяча, проиграв все 
четыре встречи.

Расстаемся до весны
«Локомотив» (Лиски) – «Динамо» (Брянск) 3:1
8 ноября лискинские болельщики расставались с 
осенним футболом. Настроение было приподнятое: 
«железнодорожники» имели подавляющее преиму-
щество над брянскими «динамовцами» и вполне за-
служили победу с крупным счетом.

ХОККей

Удачный вояж «Бурана»
Свою третью выездную серию, на сей раз по Уралу и Сибири, наша ледовая дружина 
провела весьма успешно, одержав победы в трёх матчах
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«Буран» завершил выездную серию на мажорной ноте,  
разгромив ХК «Зауралье».

КРИМИНАЛ
Кадета воспитают 
в колонии

Воронежский областной 
суд рассмотрел громкое 
уголовное дело в отношении 
пятнадцатилетнего кадета 
Михайловского кадетского 
корпуса. 

В прошлом году подро-
сток неоднократно применял 
физическое и сексуальное 
насилие к своему сверстни-
ку в помещении кадетского 
корпуса. Собранные дока-
зательства были признаны 
судом достаточными для 
вынесения обвинительного 
приговора. 

Облсуд признал пят-
надцатилетнего кадета ви-
новным, он  приговорён к 
лишению свободы на четы-
ре года, с отбыванием на-
казания в воспитательной 
колонии. 

Анатолий КРУГЛОВ.

Спайсы привели 
на нары

В Лисках осуждены про-
давец и три покупателя 
«дури».

20-летнего лискинца 
– студента семилукского 
техникума – взяли, что на-
зывается, с поличным: при 
досмотре у него обнаружили 
и изъяли 34 грамма спайсов, 
расфасованных в полиэтиле-
новые пакеты, приготовлен-
ные для сбыта. 

Несмотря на утвержде-
ние, что наркосодержащие 
вещества он привозил из 
Воронежа исключительно 
по просьбам своих прияте-
лей, суд приговорил его к 
8,5 годам лишения свободы 
с отбыванием наказания в 
колонии строгого режима. 
Двое его покупателей по-
лучили условные сроки, а 
третьего спасла от наказания 
амнистия.

Николай КАРДАШОВ.


